

Presstext Kletterprojekt

Die Werdenbergschule blickt auf ein überaus erfolgreiches Kletterprojekt „Schüler helfen Schülern“ zurück, das die Schulgemeinschaft nachhaltig begeisterte und stärkte. Seit mehr als fünf Jahren zeigte dieses besondere Vorhaben, wie pädagogische Arbeit und Gemeinschaftsbildung Hand in Hand gehen können. Im Rahmen des Projekts wurden ältere Schülerinnen und Schüler der Sekundarstufe zu Kletterassistenten ausgebildet, um Grundschüler bei Kletterterminen zu sichern. Diese Initiative fand nicht nur bei den teilnehmenden Kindern großen Anklang, sondern erntete auch von Lehrkräften und Eltern viel Lob und Anerkennung.

Das Angebot richtete sich an Grundschulklassen aus der Region sowie an die eigenen Viertklässler der Werdenbergschule. In der schuleigenen Kletterhalle übernahmen die älteren Schüler eine zentrale Rolle: Sie sicherten die jüngeren Kinder, spendeten emotionale Unterstützung und motivierten sie, neue Herausforderungen anzugehen. Die Grundschüler lernten, den älteren Schülern zu vertrauen, und erlebten, wie sie in einer sicheren Umgebung über sich selbst hinauswachsen konnten. Die positiven Erfahrungen sorgten für strahlende Gesichter und stärkten das Selbstbewusstsein der Kinder nachhaltig.

Für die Kletterassistenten war das Projekt ebenfalls eine wertvolle Lernmöglichkeit. Sie trugen Verantwortung, was ihnen zeigte, wie wichtig Sicherheit, Aufmerksamkeit und Vertrauen sind. Das realistische, aber geschützte Kletterumfeld forderte sie heraus, ihre sozialen Kompetenzen, ihr Einfühlungsvermögen und ihre Teamfähigkeit zu verbessern. Gleichzeitig erlebten sie, wie bereichernd es sein kann, anderen zu helfen und deren Erfolg mitzufeiern.

Das Gelingen des Projekts basierte auf enger Zusammenarbeit – sowohl zwischen den Schülerassistenten als auch mit den betreuenden Lehrkräften. Diese Kooperation sorgte nicht nur für eine sichere und motivierende Atmosphäre, sondern stärkte auch das Gemeinschaftsgefühl sowie die Kommunikationsfähigkeit der Beteiligten. Die dabei erworbenen Kompetenzen bereiteten die Schülerinnen und Schüler optimal auf die Anforderungen des modernen Lebens und der Arbeitswelt vor.

Im Jahr 2024 nahmen mehrere Grundschulklassen mit großer Begeisterung an den Kletterterminen teil, darunter die vierte Klasse der Grundschule Mägerkingen, die vierte Klasse der Grundschule Steinhilben sowie die Klassen 4A und 4B der Primarstufe der Werdenbergschule.

Die Werdenbergschule zeigte sich stolz auf das Vorzeigeprojekt „Schüler helfen Schülern“, das sportliche Aktivität, pädagogische Werte und Gemeinschaftssinn auf einzigartige Weise verband. Das Schulleitungsteam hob hervor, dass das Projekt eindrucksvoll demonstrierte, wie Lernen, Persönlichkeitsentwicklung und Gemeinschaftsbildung an der Schule miteinander verknüpft werden können. Interessierte Grundschulen aus der Region wurden eingeladen, sich bei der Werdenbergschule zu melden und Teil dieser inspirierenden Initiative zu werden.